

Comme les Nations voisines de la Baye , si on en excepte les Pouteouatamis , sont beaucoup plus grossieres que les autres , elles donnent aussi beaucoup plus dans toutes sortes de superstitions. Le Soleil & le Tonnerre sont leurs principales Divinités , & elles semblent être plus persuadées que celles , que nous fréquentons davantage , que chaque espèce d'Animal a un Génie , qui veille à sa conservation. Un François ayant un jour jetté une Souris , qu'il venoit de prendre , une petite Fille la ramassa pour la manger : le Pere de l'Enfant , qui l'apperçut , la lui arracha , & se mit à faire de grandes caresses à l'Animal , qui étoit mort : le François lui en demanda la raison : » C'est , répondit-il , pour appaiser le Génie des Souris , afin qu'il ne tourmente pas ma Fille , quand elle aura mangé celle-ci. » Après quoi il rendit l'Animal à l'Enfant , qui le mangea.

Ils ont sur-tout beaucoup de vénération pour les Ours : Dès qu'ils en ont tué quelqu'un , ils font un Festin accompagné de cérémonies assez singulieres. La tête de l'Ours peinte de toutes sortes de couleurs est placée pendant le repas sur un lieu élevé , & y reçoit les hommages de tous les Convives , qui célèbrent en chantant les louanges de l'Animal , tandis qu'ils mettent son corps en pièces , & s'en régalent. Non-seulement ces Sauvages ont comme tous les autres , la coutume de se préparer aux grandes Chasses par des jeûnes , que les Outagamis poussent même jusqu'à dix jours de suite ; mais encore , tandis que les Chasseurs sont en campagne , on oblige souvent les Enfans de jeûner , on observe les son-

1721.

Juillet.

Superstitions  
des Peuples  
voisins de la  
Baye.